



ZOOM

Nos infos, nos actus

FOCUS SUR LA CUMP

Page 2

- Totem à l' ESAM
- Nos patients en balade

Page 3

- Bienvenue
- Bonne route !
- Comité d'éthique
- Nouveaux documents
Qualité

Page 4

- Où en est le DUERP ?
- Mois sans tabac



La CUMP (Cellule d'Urgence Medico-Psychologique) est née suite à l'attentat à la station de RER St Michel du 25 juillet 1995 faisant 10 morts et une centaine de blessés (Jacques Chirac – Xavier Emmanuelli – Louis Crocq). La place des CUMP s'inscrit dans le Code de la Santé Publique depuis le 7 janvier 2013. Son fonctionnement actuel a été affiné à la suite des attentats du Bataclan en 2015.

La CUMP « assure la prise en charge médico-psychologique immédiate et post-immédiate des victimes de catastrophes, d'accidents impliquant un grand nombre de victimes OU d'événements susceptibles d'entraîner d'importantes répercussions psychologiques en raison de leur nature et circonstances qui les entourent, afin de prévenir, réduire et traiter les blessures psychiques ».

Chaque département a une CUMP, chaque région a une CUMP régionale et il existe aussi des CUMP zonales.

La CUMP intervient lors d'attentats terroristes, catastrophes naturelles, accidents... Elle peut aussi être sollicitée pour des interventions à l'étranger : guerre (rapatriement des réfugiés), crash aérien (accompagnement des familles). Ces interventions de grande ampleur sont gérées par les CUMP régionales et zonales qui sollicitent les CUMP départementales en fonction des besoins.

Les personnels qui composent les équipes CUMP sont des psychiatres, psychologues et infirmiers issus de la santé mentale et volontaires pour intervenir en cas d'urgence médico-psychologique. La participation de ces personnels et professionnels de santé volontaires fait l'objet initialement d'une convention passée entre l'établissement de santé siège du SAMU et leurs établissements de santé de rattachement respectifs. Ils sont dès lors inscrits sur une liste arrêtée et approuvée par l'ARS, recensant les équipes susceptibles d'intervenir.

Et dans le Gers...?

La CUMP 32 est gérée par Marie (Cadre IDE) et Nathalie (psychologue). Elle est assurée par 16 volontaires du CHS. Même si nous pouvons être sollicités sur des événements de grande ampleur, nous intervenons principalement sur le département lors de suicide violent, accidents divers... Nous avons en moyenne 4 à 5 interventions par an. Lors d'une intervention, chacun reçoit l'information et est libre de répondre positivement ou pas à sa participation en fonction de son emploi du temps, de sa disponibilité ou de son envie... Un système de « tutorat » est mis en place en intervention (une équipe est composée de volontaires aguerris et de volontaires débutants). Des réunions sur l'année permettent d'apprendre à se connaître pour mieux travailler ensemble, de bien connaître le matériel nécessaire en intervention, de faire des retours d'expérience.

Pour en savoir plus, nous interviendrons sur le CHS pour une séance d'information le Mardi 5 Novembre de 14h à 15h30. D'ici là, et ensuite, Marie et Nathalie sont joignables par mail !

NATHALIE ET MARIE
COORDINATRICES DE LA CUMP32





Au départ de cette réalisation, il y a la mission du service de l'ESAM de permettre l'observation des capacités expressives, pratiques et relationnelles, de personnes en soins sur indication de son médecin psychiatre traitant.

Fabrice , art-thérapeute et Pascale , ergothérapeute ont repéré des patients et des besoins de création chez des patients en cours de prise en charge.

Le Totem représentait une référence pour le clan, une appartenance à un groupe.

Des personnes en soins à l'ESAM ont accepté de se rencontrer dans l'atelier nommé « BRICOLES ». Durant la réflexion artistique de ce groupe la fabrication d'un Totem est devenu une évidence.

Cette œuvre est visible jusqu'à la fin de l'automne à l'entrée de l'ESAM.

Nommé **Tishga ko'z,ko'zga tish**

(Traduction : œil pour dent, dent pour œil)

N'oubliez de lire la petite légende posée sur un de ses socles.

FABRICE , ART-THÉRAPEUTE
ET PASCALE , ERGOTHÉRAPEUTE

NOS PATIENTS EN BALADE



Deux sorties pour **Réhalysé** ce mois-ci : d'abord le 10/09 au Gouffre d'Esparros et au lac de Payolle. Les patients ont organisé cette sortie car ils souhaitent découvrir ces 2 sites naturels et se remobiliser physiquement, psychologiquement et favoriser le partage et la socialisation.

Le 19/09: ils sont allés à Toulouse voir l'exposition intelligence artificielle et faire du karting. Les patients étaient curieux d'en savoir plus sur l'IA et ces enjeux, voulaient aussi une expérience karting et se défier dans cette activité riche en sensations.

La **MAS Villeneuve** a visité le 11/09 le Zoo de Plaisance pour créer la rupture avec le quotidien, découvrir un nouvel environnement, favoriser la notion plaisir et bien-être.

Et le 12/09, la MAS a bénéficié d'une sortie à Mimizan afin de répondre à la demande d'une résidente qui désirait aller voir la mer et apporter plaisir et rupture dans le quotidien des résidents. La baignade a été possible grâce à un tire-à-l'eau adapté, en présence du maître nageur.

Pour **Charcot**, c'est un séjour du 23/09 au 26/09 au Gîte Urrizate à Bidarray qui a permis aux patients d'évoluer quelques jours dans un cadre apaisant sur un rythme plus proche de leurs besoins . Au programme: découverte du village, musée de la mer, marche à St Jean-Pied-de-Port, restaurant.

BIENVENUE !

Emilie , AEQ,
Axelle , Infirmière,
Yannick , Ouvrier principal,
Françoise , Infirmière,
Maryne , Infirmière,
Mélina , Infirmière,
Laura , Educatrice spécialisée,
David , ASH,
Valérie , Aide Médico Administrative,
Audrey , Accompagnant éducatif et social,
Jonathan , Educateur spécialisé,
Tom , Ouvrier principal,
Dr Bernard , Psychiatre.
Dr Anne-Claire , Médecin généraliste,
Joanne , Psychologue,

MISE EN STAGE

Amélie , Infirmière,
Loubna , ASH.
Guillaume , Infirmier,

TITULARISATIONS

Éric , Educateur spécialisé,
Malik , Educateur spécialisé,
Tom , ASH.

BONNE ROUTE !

Marine , Infirmière,
Clara , Educatrice spécialisée,
Angèle , Infirmière,
Christian , Infirmier,
Serge , Ouvrier principal,
Céline , Infirmière,
Saïd , ASH,
Virginie , Agent d'entretien qualifié,
Justine , Infirmière.

COMITÉ D'ÉTHIQUE

Tout agent peut inscrire des points ou questions qu'il souhaite voir abordés à l'ordre du jour du prochain Comité d'Éthique via la boîte aux lettres : comiteethique@ch-gers.fr.

NOUVEAUX DOCUMENTS QUALITÉ

Afin de vous tenir régulièrement informés, nous vous communiquons ci-dessous la liste des documents qualité récemment actualisés ou créés, **RDV sur IntraQual.Doc pour les consulter.**

→ Sur les droits des patients

* Mode opératoire « Publication des ordonnances de sortie dans le DMP (Dossier Médical Partagé) du patient »

→ Sur la prise en charge médicamenteuse

* Formulaires des dotations par unité (dotation HJ Régis, dotation CSAPA, dotation SAD, dotation MAS Villeneuve, dotation CMP infanto-juvénile, dotation psychogériatrie (HC), dotation CMP Adultes, dotation CMP adultes Auch, dotation Cafétéria - Ergothérapie, dotation HJ La Villa, dotation HJ Psychogériatrie, dotation CATTP L'Envol)

* Mode opératoire « Habilitation des préparateurs en pharmacie à la délivrance nominative »

* Formulaire « Renouvellement des dispositifs médicaux et médicaments à usage externe – Psychogériatrie »

* Document « Médicaments à haut risque : tableau des différentes insulines »

→ Sur la qualité gestion des risques

* Questionnaire « Enquête de satisfaction des patients hospitalisés à la Clinique de Jour Le Repaire »



